

Cuales son las probabilidades a favor de CHINA

Una estrategia militar inteligente y una acción coordinada de los E.E.U.U. Inglaterra y la U. R. S. S. sobre el castillo de naipes de la economía japonesa serán los factores decisivos.

THEODORE DRAPER

veniente, pero la base será la guerrilla. El teatro de la guerra así lo exige, la cautelosa maquinaria bélica del Japón sentirá flaquear su apoyo económico y languidecerán sus fuerzas morales. Evitaremos batallas decisivas que vendrían a desperdiciar las ventajas económicas y estratégicas de China.

La situación económica del interior, el hecho de no existir puntos de vida o muerte, ni grandes centros industriales, la capacidad para abastecerse a sí mismas de todas las villas, y la creciente debilidad de la invasión nipona conforme penetra más y más en territorio chino, hacen agregar a Mao Tse Tung, que aún cuando el Japón hubiese conquistado el territorio de 100 y aún 200 millones de chinos, las fuerzas de resistencia quedarían intactas. La carencia que encontrarán en su avance de vías de comunicación, y la labor de vigilancia constante en el territorio ya conquistado, lo debilitará en grado sumo.

Y Ahora vemos el caso del Japón.

La llegada del imperialismo encontró al Japón en una situación feudal análoga a la de China, pero su reacción fue diferente y los llevó a ser, de una víctima del imperialismo, a un imperia-

lismo agresor, sin embargo son numerosas las super-vivencias de la época feudal que se notan, los señores feudales sencillamente pasaron a ser la burguesía, sin un cambio notorio en la organización básica económica; los señores feudales, antiguos exportadores de la seda, consiguieron de esta base financiera para la nueva industria. Así pues, en Japón no existe el balance social, pues hay un enorme vacío entre los 15 Truys que controlan el 70 % de la industria y el resto de la población formada por obreros y paisanos. La ausencia de un período capitalista completo y de un desarrollo normal, y con esto, de la pequeña propiedad privada, fuerza la ausencia de la pequeña burguesía o clase media, esto lleva a la inestabilidad del hecho, de estar basada la gran industria en el trabajo manual-individual. En una guerra corta no tendría importancia mayor, pero si la guerra se prolongare, las dificultades de semi-militarizar la población productora para sostenimiento de la máquina bélica, serían insuperables. En cuanto a la posición internacional de su economía, la situación es peor aún para ellos; el hecho de ser los Estados Unidos los importadores del 90 % de la

producción de seda y ser ellos mismos, junto con la India y el Egipto los que lo suplen de algodón en rama, para el abastecimiento de su industria básica de tejidos; la carencia en que se hallan de hierro, carbón, acero, petróleo y maquinaria, (de esta no producen ni para cubrir el 50 por ciento de sus necesidades). A tal extremo llega su desventajosa situación, que la cifra del balance desfavorable en el curso del año hasta Julio 31 del 37, arroja la fantástica suma 720.000.000 de yens. Sus sueños de conseguir con la conquista de Manchuria su independencia económica no realizaron, y tarta ahora de lograrla al fin, con toda la China del Norte.

Su superestructura imperialista en una base económica feudal y la vulnerabilidad de su situación económica internacional, hacen de toda veracidad las conclusiones a que llegan dos estudiantes del soviet E. Yohan y O. Lanin, en su libro «Cuando Japón vaya a la guerra» y son 1º Las reservas del Japón en hierro, aceite y arroz serán consumidas durante el primer año de guerra. 2 La reserva permanente de la agricultura, será consumida al fin del 2.º año. 3 Una muy aguda escasez de alimentos se verá durante el 2.º año. 4. Una inflación de valores se presentará desde el primer año. 5. El Japón necesitará del sesenta por ciento de sus entradas na-

cionales para sostener la guerra durante el 2.º año.

(Los estados de la Europa Central tan sólo llegaron a necesitar del 54.7 por ciento durante el 4.º año de la guerra del 14 y se les probó irresistible, teniendo como tenían—Alemania y el imperio austro-húngaro—una mucho más poderosa base económica.) 6º La balanza comercial desfavorable del Japón se agudizará en su desequilibrio, contribuyendo a esto que sus competidores los desalojarán de muchos mercados.

Así, en este vistazo general, vemos que una estrategia militar inteligente y la acción coordinada de los Estados Unidos, Inglaterra y la Unión Soviética, sobre el castillo de naipes de la economía nipona, serán los factores decisivos. Por eso tienen toda la razón los comunistas chinos cuando gritan por la unidad, y Mao Tse Tung, su líder, cuando dice: «Nuestras fuerzas deberán evitar por estrategia y táctica las grandes decisivas batallas en las primeras etapas de la guerra y gradualmente quebrar la moral, el espíritu combativo y la eficiencia militar de las fuerzas vivientes del enemigo.

Y el resultado no es muy difícil de prever.

IMPRESA
CARTIN

Observando el conflicto China-Japón, el primer hecho que salta a la vista, es la ventaja indudable que tendrá el 2º durante los primeros períodos de la guerra; la mecanización avanzada de su máquina bélica y aún ciertas circunstancias psicológicas, contarán a su favor; China carece de una industria guerrera, sino que le hacen falta eminente; cañones, aeroplanos, municiones etc. Pero esta ventaja no durará mucho más de seis meses, a lo sumo un año, y vamos porqué.

I.—China deberá conducir la guerra en una escala nacional, ensanchar los frentes, abandonar las resistencias no elásticas y lograr una estrategia a base de una gran movilidad.

II.—La duración del conflicto iría en contra del Japón, por su falta de resistencia económica.

III.—La posición interna nacional nipona es sumamente vulnerable.

Sentadas estas tres premisas, vamos a ojear la situación de ambos beligerantes.

China: Después de 20 siglos de feudalismo en China, con los conocidos cambios de dinastía e u a n d o aumentaban los impuestos o las ambiciones, la llegada del imperialismo Inglés y luego el Nipón, complicó el estado de cosas, con dos efectos inmediatos: El despertar del capitalismo y la fuerza directamente opuesta, el nacionalismo. La desunión feudal hacía más fácil la conquista. Inglaterra y el

Japón tomaron ventaja de la desvertebración existente, y un sistema suplantó al anterior. A China le tocaron las miserias de ambos.

La unión vino a ser la precondición de la resistencia, (ante esta nueva intenciona japonesa, las últimas rencillas entre los comunistas de los Soviets centrales chinos y el gobierno de Nanking, ha desaparecido).

China es cierto, no puede pelear cañón por cañón y aeroplano por aeroplano con el Japón, tiene que recurrir a la compra en el extranjero; pero tiene ciertas ventajas económicas, que serán factor decisivo en una guerra prolongada.

Se ha visto que la técnica de Japón busca una guerra local, breve; que fuera atacada una provincia y las demás permanecieran en inerte pasividad sin sospechar que correrían la misma suerte, buscan provocar a los mejores regimientos para decidir en una sola batalla, que fué el desgraciado error de Etiopía. La estrategia china citando a Mao Tse Fung, será mantener un frente amplio, indefinido, dependiente el éxito en una alta movilidad, rápidos ataques y rápidos retrocesos, rápidas reconcentraciones y dispersamientos. Será una guerra de maniobras y no una simple guerra posicional (trincheras, líneas de gran grosor y fortificaciones pesadas) sin significar el abandono posiciones estratégicas, estas serán defendidas hasta donde sea con-

Su catre está en mal estado o está pasado de moda?

¡No se preocupe! POR \$ 1.50 Puede hoy mismo estrenar uno NUEVO!

La Fábrica de Catres

De Antonio Valerin

Le brinda esta excepcional oportunidad. RECUERDE!
El triunfo de nuestra empresa no solo obedece a la alta calidad de los materiales que empleamos, sino también a la belleza y al acabado perfecto.
CATRES: Para niños - Para matrimonios - Para una sola persona.
En los más modernos estilos
Con mucho gusto le daremos toda clase de detalles sobre nuestro SISTEMA DE VENTAS A PLAZOS.

(Frente a la Estación Central de Camiones)

